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EN EL AMG POR JALISCO
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Baja 66.2% delitos 
relacionados con la 
seguridad pública

Pide Pablo 
Lemus cerrar 

filas y ponerse
 a trabajar 

Horas trabajo 
de personal de 
los servicios 
municipales fueron 
necesarias para 
solucionar el caos, 
las inundaciones y 
levantar los más de 
150 árboles caídos 
que dejó la lluvia 
que azotó al AMG. 
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El partido de ultraderecha de 
Marine Le Pen en Francia tomó 
la delantera en la primera vuelta 

de las elecciones legislativas de 
Francia de este domingo; desplazó 
a segunda posición a la coalición de 
izquierda, Nuevo Frente Popular (NFP) 
y dejó en tercer lugar al partido Alianza 
Ensamble, del presidente Macron.

Las proyecciones indican que, tras la 
segunda vuelta del próximo domingo, 
la ultraderecha tendrá más escaños en 
la Camara Baja de Francia, aunque no 
obtendrá la mayoría calificada.

Francia es otro ejemplo de cómo la 
ultraderecha ha avanzado entre los 
países que integran la Unión Europea, 
tendencia que no puede ignorarse, 
tampoco las consecuencias que puede 
tener en la toma de decisiones y 
agenda para los 27 países miembros. 

  El tema es más complejo, pero vale 
la pena preguntarnos: ¿por qué los 
jóvenes en europa están dándole votos 
a la ultraderecha, cuando en 2016 se 

registró un estallido del populismo? 
Para estudiosos del tema como 

Roberto Foa, codirector del Centro 
para el Futuro de la Democracia de 
la Universidad de Cambridge, el 
fenómeno es global, por ejemplo: 
en Reino Unido, franjas de votantes 
de regiones desfavorecidas por la 
globalización, tuvieron la oportunidad 
de golpear al sistema y la aprovecharon 
votando por las izquierdas. 

Ahora, según Foa, la apatía de jóvenes 
votantes se ha convertido en antipatía, 
por partidos que sienten que no les 
han cumplido.

Regresando al fenómeno encabezado 
por Marine Le Pen, por ejemplo, en 
las elecciones presidenciales del 
2022, las propuestas de la política de 
ultraderecha parecían más emanadas 
de un partido de izquierda, como el 
hecho de que los jóvenes no paguen 
impuesto sobre la renta, en el caso de 
crear una empresa, quedarían exentos 
del impuesto de sociedades durante 

cinco años, el Estado completaría el 
salario de aquellos estudiantes que 
trabajen media jornada, el Estado 
también construiría 100 mil viviendas 
para estudiantes y podrían viajar gratis 
en tren. El resultado fue que casi uno 
de cada dos jóvenes de 25 a 34 años 
votó por ella, aunque perdió por un 
estrecho margen.

El sólido avance de la ultraderecha 
en Europa está a años luz de lo que 
se vislumbra en México, donde 
los partidos de oposición no han 
despertado del trance que les provocó 
la brutal derrota del 2 de junio pasado. 

  Los partidos que conformaron la 
Alianza Fuerza y Corazón por México 
aún siguen bajo el efecto del nocaut; 
sin embargo, el presidente del PAN, 
Marko Cortés, durante la primera sesión 
extraordinaria de Consejo Nacional del 
PAN, -después de las elecciones-, se 
atrevió a presumir que el PAN sigue 
siendo la primera fuerza de oposición 
de este país. 

Menudo logro, nadie le recordó 
que, de 12 estados gobernados por 
el PAN en 2018, en las elecciones 
del 2 de junio perdió Yucatán y sólo 
conservó Guanajuato, más por mérito 
de ese bastión panista, que por el 
liderazgo de Cortés y actualmente 
gobierna 4 entidades, la cuna de la 
Independencia, Chihuahua, Querétaro 
y Aguascalientes.

La tendencia global demuestra que 
la ultraderecha avanza -por lo menos 
en Europa- y recupera posiciones, 
no significa que sea la respuesta a 
realidades como la de México, pero 
sí, que puede contribuir al equilibrio 
de poderes.

Lo cierto es que, en este momento, 
lo que se llama oposición en México, 
no tiene ni idea de cómo brindar 
una propuesta seria para afrontar 
la próxima batalla electoral en la 
presidencial del 2030, claro, con 
la aduana previa de las elecciones 
intermedias.  

DESCOMPLICADO

NI IDEA

Mantienen en Vallarta vigilancia ante perturbación en el Pacífico 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

 

Ante el temporal de lluvias y 
la posible formación de un 
fenómeno meteorológico cerca 

de las costas de Jalisco, la Dirección 
Municipal de Protección Civil y 
Bomberos mantienen constante 
monitoreo en la zona.

El primer comandante César 
Zamora, jefe de Operaciones de 
la dependencia municipal hizo un 
llamado a mantenerse informados 
a través de los canales oficiales de 
Protección Civil.

“Hay que estar muy atento a los 

llamados de las autoridades, sabemos 
que tenemos una perturbación 
con probable desarrollo ciclónico 
el día de hoy frente a las cosas de 
Michoacán y Guerrero. Estamos 
monitoreando esta esta perturbación 
para ver su evolución a futuro y, si 
es que tenemos que hacer acciones 
preventivas, de momento solamente 
es el llamado a estar atento a los 
comunicados de las autoridades 
de materia de Protección Civil y las 
autoridades federales”, expresó.

De acuerdo al Sistema 
Meteorológico Nacional de la 
Comisión Nacional del Agua, para 

el Pacífico Centro se pronostica 
cielo de medio nublado a nublado 
durante el día. Por la mañana, se 
espera ambiente templado, siendo 
fresco con bancos de niebla en zonas 
serranas, y ambiente de cálido a 
caluroso por la tarde.

Se prevé viento de dirección 
variable de 15 a 30 km/h en la región, 
con rachas de 50 a 70 km/h y oleaje 
de 1 a 3 m de altura en Colima y 
Michoacán, con posible formación de 
trombas marinas frente a sus costas, 
así como rachas de 40 a 60 km/h en 
Jalisco y rachas de 30 a 50 km/h en 
Nayarit. Se prevé viento de dirección variable de 15 a 

30 km/h en la región. 
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Lluvias dañan árboles e 
inundan calles del AMG 
Diana Beas/Quadratín Jalisco

Viviendas encharcadas e inundadas, 
y más de 130 árboles caídos fue 
el salado que dejó la lluvia que 
comenzó la noche del martes 

y se extendió hasta la madrugada del 
miércoles en el Área Metropolitana de 
Guadalajara (AMG). 

De acuerdo con los reportes de las 
diferentes corporaciones de Protección 
Civil y Bomberos, estos fueron los 
resultados en algunos de los municipios: 

ZAPOPAN 
En la exvilla Maicera fueron cerca 

de 78 servicios de Parques y Jardines 
los que realizaron debido a la caída 
de árboles en diferentes zonas por la 
intensidad del aire. 

“Las estaciones meteorológicas 
registraron velocidades superiores a 
los 75 kilómetros por hora, una de ellas 
nos arrojó 100 kilómetros por hora. Nos 
generaron afectaciones prácticamente 
en el sur de la ciudad, asociadas 
justamente a estas rachas de viento. 
Además tenemos cortes de electricidad 
en Paseos del Sol, hemos derivado 
estos servicios a la Comisión Federal 
de Electricidad”, señaló el coordinador 
General, comandante Mario Alberto 
Espinosa Ceballos. 

En este municipio también se tuvo el 
reporte del desbordamiento en el canal 
de la colonia Villas Perisur, en el punto 
de La Amistad y Bondad y La Amistad y 
La Esperanza.

En prolongación Parres Arias y Las 
Torres, tuvo una crecida importante de 
agua, pero esta vez sin afectaciones a 
vehículos.

TLAQUEPAQUE 
Por su parte en la Villa Alfarera se 

atendieron reportes de inundaciones 
en la colonia Villa Fontana, donde se 
requirió el apoyo de la Unidad Estatal 
de Protección Civil y Bomberos de 
Jalisco (UEPCBJ).

Debido a la fuerte lluvia que se 
presentó por la noche, hubo un 

desbordamiento del arroyo El Seco, 
afectando vialidades y viviendas d 
dicha colonia. 

Fueron 50 casas habitación las que 
tuvieron afectaciones con niveles de 
agua variados de 30 a 70 centímetros. 

Durante la noche y madrugada se 

realizaron labores de saneamiento, por 
lo cual se pudo controlar la situación. 

La mañana de este miércoles se 
realizarán los trabajos de Evaluación de 
Daños (EDAN) para precisar el número 
de viviendas con afectaciones y daños 
en menaje.

Así mismo, autoridades del 
Ayuntamiento de Tlaquepaque 
trabajarán en la reparación del terraplén 
del arroyo El Seco, con el objetivo de 
prevenir futuros desbordamientos que 
puedan afectar esa zona.

La presa de El Chicharrón se mantuvo 
al 100 por ciento, pero no se tuvo 
desbordamiento ni afectación a 
viviendas.

En este municipio también se 
tuvo reporte de árboles caídos. Se 
atendieron dos en la colonia Santa 
María Tequepexpan y 5 se derivan a 
la Dirección de Parques y Jardines del 
Gobierno Municipal.

La tormenta que 
azotó la noche del 

martes y madrugada 
del miércoles dejó 
horas de trabajo 

para las brigadas de 
servicio municipales y 

movilidad 
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En Zapopan fueron cerca de 78 servicios los que incluyeron retiro de árboles.

Oficiales de Protección Civil 
y Bomberos de Tlajomulco 
localizaron el cuerpo del 
masculino de 62 años que el 
pasado jueves 27 de Junio, 
cayó a un canal pluvial ubicado 
en boulevard Río de Janeiro 
y avenida Chulavista, en el 
Fraccionamiento Chulavista.
El cuerpo fue localizado esta 
mañana por los elementos que 
se encontraban realizando la 
búsqueda de la persona, sobre los 
causes de los canales de Río de 
Janeiro, Las Carretas y el canal de 
Las Pintas, siendo en este último, 
a la altura del fraccionamiento 
Valle Dorado, donde se localizó. 

LOCALIZAN 
CUERPO EN CANAL 
DE CHULAVISTA

En el centro comercial Plaza Centro Sur 
atendió el reporte de desprendimiento 
de tabla roca en el estacionamiento; no 
se reportan lesionados.

TONALÁ 
En el municipio hubo menos 

afectaciones. Un árbol caído 
en la colonia 20 de Noviembre; 
encharcamientos en la colonia 
Francisco Villa y Loma Dorada, de 10 
centimetros de agua; caída de un poste 
y derrumbe de una barda sobre las 
calles Emiliano Zapata #154 y Nicolás 
Bravo, en la colonia Tonalá Centro; no 
hubo personas lesionadas.

GUADALAJARA 
En la capital de Jalisco solo 

recibieron el reporte 
de 47 árboles caídos 
y 13 con ramas 
desgajadas. 
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Bajan delitos relacionados con 
la seguridad pública en el AMG

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad, el Estado de Jalisco registró una disminución del 66.2% 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Respecto al mismo periodo del 
2018, los delitos relacionados con 
la seguridad pública en el Área 
Metropolitana de Guadalajara 

han disminuido en un 66.2 por ciento 
de acuerdo con datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad.

Esta reducción muestra que en 
los primeros seis meses de este año 
se cometieron 10 mil 27 delitos en 
comparación de los 29 mil 638 delitos 
ocurridos hace 6 años.

De esta manera, en el robo de 
vehículos particulares se alcanzó una 
reducción de 67.7 por ciento de enero 
a junio de 2024 en comparación con el 
de 2018.

“En este mismo parámetro de tiempo, 
el robo a vehículos de carga pesada bajó 
un 75 por ciento; en robo a negocios la 
disminución alcanza el 78.6 por ciento; 
el robo a persona bajó un 54.7 por 
ciento; el robo a cuentahabiente se 
redujo en un 86.8 por ciento; el robo a 
bancos un 73.7 por ciento; y el robo a 
casa habitación descendió un 77.1 por 
ciento”.

Esta tendencia a la baja también se 
refleja en la incidencia de delitos contra 
la integridad y la vida de las personas 
durante el primer semestre de 2024, al 
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En los primeros seis meses de este año se cometieron 10 mil 27 delitos.

Fueron 40 oficiales de 12 corporaciones.

SS
P

Concluyen policías Diplomado en Criminalística Especializada
Redacción/Quadratín Jalisco 

Continúan las acciones para fortalecer 
la formación y la profesionalización 
de las corporaciones de seguridad 

con el apoyo del Instituto Jalisciense 
de Ciencias Forenses, capacitando 
al personal operativo para realizar el 
adecuado tratamiento de los indicios 

en una escena del crimen.
Fueron 40 oficiales de 12 

corporaciones quienes 
concluyeron el 

Diplomado en 
C r i m i n a l í s t i c a 

Especia l izada 

y quienes mejorarán el desempeño 
de sus funciones profesionales a 
través de un trabajo multidisciplinario 
contando con el conocimiento de las 
técnicas adecuadas para el análisis e 
interpretación forense.

Las dependencias que contaron 
con oficiales en el diplomado son: 
Fiscalía Estatal, Secretaría de Seguridad, 
Comisaría Metropolitana, Comisaría de 
Guadalajara, Comisaría de Zapopan, 
Comisaría de Tlaquepaque, Comisaría 
de Tlajomulco, Comisaría de Tonalá, 
Comisaría de El Salto, Comisaría de 
Zapotlanejo, Comisaría de Juanacatlán, 
Coordinación Municipal de Protección 

Civil y Bomberos de Guadalajara.
El programa cursado contempló 

aspectos fundamentales para el proceso 
de intervención e investigación, 
impartidos por expertos en la materia, 
los cuales son:

El papel del moderador. Investigación 
Documental. Investigación de campo. 
Informe pericial. Juicios Penales. 
Anatomía Tipográfica. Investigación 
y fijación del lugar de los hechos. 
Dactiloscopia. Revelado e impresión de 
fotografía en el sistema manual. Huellas 
latentes y dactilares. Balística. Cadena 
de custodia. Indicios físicos y biológicos. 
Computación y software 3D.

registrarse una disminución del 36 por 
ciento en víctimas de homicidio doloso, 
respecto al mismo lapso de 2019, 

siendo el semestre más bajo de los 
últimos 5 años; mientras que en casos 
de víctimas de feminicidio, la reducción 

alcanza el 62.5 por ciento, al comparar 
de enero a junio de 2024 contra el 
mismo lapso de 2019.

67.7
Por ciento disminuyó el robo de 

vehículos particulares de enero a 
junio de 2024 en comparación 

con el de 2018

El gobierno estatal señala 
que esta reducción es fruto 
del trabajo coordinado 
entre autoridades de los 
tres niveles de gobierno, 
que permiten contar con 
una estrategia sólida que se 
implementa en beneficio de 
las y los jaliscienses.

PARA SABER
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Trabajará GDL junto a Salud 
Jalisco para prevenir dengue 

Las dependencias estatales y municipales han realizado visitas a 
más de 90 domicilios para concientizar sobre la descacharrización 

Redacción/Quadratín Jalisco

 

El gobierno de Guadalajara 
encabezado por el alcalde interino 
Francisco Ramírez Salcido, se une 
a la Secretaría de Salud Jalisco 

(SSJ) para llevar a cabo estrategias que 
permitan prevenir los casos de dengue 
en el municipio.

Autoridades estatales y tapatías 
sostuvieron una mesa de trabajo en las 
instalaciones de Palacio Municipal, misma 
que fue encabezada por Ramírez Salcido. 
“(Quiero) agradecerles la disposición 
y el interés sobre estos temas y que, 
justamente, nos hagan parte de 
este equipo para llegar a un buen 
fin con el proyecto. Estamos para 
tomar nota y hacer la parte que 
nos corresponde”, afirmó el alcalde. 
Por su parte, Xavier Calderón Alcaraz, 
director de Servicios Médicos Municipales 
de Guadalajara, señaló que desde el inicio 
de año se ha trabajado con la Región 
Sanitaria XIII de la Secretaría de Salud. 
El director invitó a la ciudadanía a 
informarse sobre las medidas de 
prevención que pueden tomar 
en sus hogares, para evitar la 
proliferación del mosquito portador 
de enfermedades como el dengue. 
En su oportunidad, Roberto Rivera, 
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Realizan reuniones para llevar a cabo estrategias conjuntas. 

La Junta de Coordinación Metropolitana sesionó para aprobar la propuesta. 
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Realizarán consulta para actualizar ordenamiento territorial
Redacción/Quadratín Jalisco 

La Junta de Coordinación 
Metropolitana sesionó este martes 
y aprobó el arranque de la Consulta 

Pública para el Programa de Desarrollo 
Metropolitano (PDM) y la actualización 
del Plan de Ordenamiento Territorial, 
sobre algunos de los objetivos, habló el 
director de Planeación Metropolitana, 
Josué Díaz Vázquez. 

“Eso se convierte en una zonificación 
y una política territorial que nos puede 
decir aquí no podemos construir, aquí 
sí podemos construir, en función de 
la capacidad que tienen el territorio 

para infiltrar el agua, tenemos áreas 
de alto valor ecológico, una conclusión 
general de esta dimensión es que 
necesitamos proteger más áreas 
naturales protegidas, tenemos varios 
huecos que tienen que ser protegidos 
existen también superficies relevantes 
que si bien no pueden tener un decreto 
de área natural protegida, sí tienen 
que tener una caracterización de 
conservación”.

Durante los próximos 45 días, 
quienes habitan el Área Metropolitana 
de Guadalajara podrán participar en la 
Consulta Pública para el Desarrollo y 
Ordenamiento Metropolitano. 

314
98

Eliminaciones masivas 
de criaderos se han logrado

Mil viviendas han sido visitadas 
para eliminar criaderos

director de Salud Pública de la SSJ, 
presentó un panorama sobre el 
dengue a nivel mundial, nacional, 
estatal y local, y se sumó al llamado 
a las y los tapatíos en fortalecer estas 
medidas preventivas en sus espacios. 

Además, subrayó que, en la ciudad, 
y conjuntamente con el Gobierno 
Municipal, los trabajos hechos representan 
la visita en más de 98 mil viviendas en 210 
colonias, además de 4 mil 458 entornos 
públicos como escuelas, comercios, 

plazas públicas, templos, etcétera. 
A esto se suman 314 eliminaciones 
masivas de criaderos y la recolección 
de mil 455 toneladas de cacharros y 
6 mil 545 llantas, aproximadamente. 
“Guadalajara siempre se ha caracterizado 
por tener un apoyo muy importante 
hacia las acciones de salud, en las 
cuestiones de eliminar criaderos 
y también con la notificación y el 
manejo de los pacientes”, resaltó. 
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Homenaje a Heliodoro Hernández 
Loza reúne a políticos en Guadalajara

 Fue un defensor de los derechos laborales, y el sindicalismo mexicano tiene 
una gran deuda con él por su legado, destacó Francisco Ramírez 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En un evento por demás curioso, 
el gobierno municipal de 
Guadalajara realizó un homenaje 
a Heliodoro Hernández Loza 

para conmemorar el 126 aniversario 
de su natalicio, con la presencia de 
autoridades, familiares, el gobernador 
electo, Pablo Lemus y la presidenta 
electa, Verónica Delgadillo.

El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido, sostuvo que 
Hernández Loza fue un defensor de los 
derechos laborales y el sindicalismo 
mexicano tiene una gran deuda con 
él por su legado en beneficio de las 
familias mexicanas.

Por su parte, el secretario del Trabajo 
del estado de Jalisco, Marco Valerio 
Pérez habló sobre la necesidad de 
mantener la defensa de los derechos 
y beneficios de los trabajadores, con 
reformas como la de los empleados 
y empleadas del hogar y las y los 
jornaleros.

En su turno, la presidenta municipal 
electa de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, hizo un llamado a poner 
en primer lugar el bienestar de las 
personas y trabajar en unidad.

“Que las mujeres lleguen al poder 
sirve para que a todas y todos nos vaya 
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Se conmemoró el 126 aniversario de su natalicio en la Rotonda de los Jaliscienses Ilustres.

El Gobernador electo dijo 
tener certeza de su 

triunfo en el Estado.
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Llama Pablo Lemus a cerrar filas y trabajar por Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

En entrevista, después de participar en 
el homenaje a Heliodoro Hernández 
Loza, el gobernador electo de Jalisco 

Pablo Lemus Navarro, afirmó que es 
momento de dejar atrás las diferencias y 
conflictos electorales y ponerse a trabajar.

Insistió en tener la certeza de haber 
ganado, por lo que estaría de acuerdo 
con un recuento de los votos como lo 
planteó el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador.

“Nosotros en Movimiento Ciudadanos 
estamos de acuerdo con lo que dice 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, pero resulta que sus candidatos 

de Morena en Jalisco impiden el recuento 
de votos, es decir, es la contradicción más 
grande que he escuchado, ellos impiden 
el recuento de votos porque saben que 
perdieron.”

Aseguró que todo el montaje que ha 
montado el partido político Movimiento 
de Regeneración Nacional se ha 
convertido en “una charlotada”, porque la 
gente ya no les cree y están cansados de 
la polarización y los pleitos.

“Yo por eso he dado la vuelta a la página 
en todos los temas electorales y desde 
el 3 de junio estoy en la construcción 
de los acuerdos en lo que será nuestro 
nuevo gobierno, en ver cómo mejorar la 
seguridad, cómo garantizar el suministro 

de agua, cómo mejorar la infraestructura 
carretera, cómo mejorar la movilidad, yo 
estoy concentrado en ello.”

Por eso, hizo un llamado para que 
todas las y los alcaldes electos de los 125 
municipios de todos los partidos políticos 
se acerquen para comenzar a generar 
un plan conjunto sobre todo en materia 
de infraestructura y poder construir el 
presupuesto del 2025.

Sobre la polémica que se ha generado 
en el cabildo de Guadalajara por las 
suplencias y los regidores que quieren 
reintegrarse, incluso los que cambiaron 
de partido, Lemus Navarro afirmó que 
tendrán que ser los tribunales los que 
determinen lo que ocurrirá.

En este homenaje destacó de manera 
importante la presencia del presidente 
municipal con licencia y futuro 
gobernador, Pablo Lemus Navarro, 
quien solicitó a los líderes sindicales 
presentes que se acerquen al gobierno 
estatal para avanzar en el cumplimiento 
de las garantías laborales, lo cual abona 
a la estabilidad, atrae inversiones 
y facilita la generación de nuevos 
empleos.

Por cierto, el secretario 
de la Federación de 
Trabajadores del 
estado de Jalisco, 
Juan Huerta Pérez, 
negó estar detrás de 
este evento en el que 
se notó unidad entre 
integrantes del PRI y 
de MC.

EL DATO

mejor, para visibilizar la importancia de 
las mujeres, contarán con una aliada 

y una alcaldesa de puertas abiertas”, 
sostuvo.
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Llama Verónica Delgadillo 
a trabajar unidos por GDL

Señaló que se viven momentos complejos donde la polarización ha
lastimado a nuestro país y por ello se debe trabajar en equipo

Redacción/Quadratín Jalisco

Verónica Delgadillo, presidenta 
electa de Guadalajara, hizo un 
llamado a poner por encima 
de los intereses particulares el 

bienestar de la ciudadanía, así como a 
la unidad.

Al participar como invitada en la 
conmemoración del 126 aniversario del 
natalicio de Heliodoro Hernández Loza, 
la presidenta electa consideró que “en 
momentos tan complejos, donde la 
polarización ha lastimado a nuestro 
país, lo que sigue es trabajar en equipo”.

Afirmó que las y los tapatíos contarán 
“con una aliada, con una presidenta de 
puertas abiertas y abierta al diálogo, 
a la construcción colaborativa de 
Guadalajara”, expresó ante autoridades 
estatales, diputados, el presidente 
interino de Guadalajara, Francisco 
Salcido, y el gobernador electo, Pablo 
Lemus.

Verónica Delgadillo, presidenta electa 
de Guadalajara, acudió como invitada a 
la entrega de obras de rehabilitación 
de la Unidad Deportiva 5 de mayo, 
donde el Ayuntamiento de Guadalajara 
transformó un predio que funcionaba 
como depósito vehicular en un espacio 
público con canchas deportivas, 
pista de trote y áreas públicas que 
promueven el desarrollo comunitario y 
la convivencia entre vecinas y vecinos.

La alcaldesa electa ha acompañado 
a Pablo Lemus Navarro en distintos 
eventos durante los últimos días, así 
como al gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez. Delgadillo acudió a la 
entrega de la alberca en el Code Alcalde 
donde manifestó que dará todo su apoyo 
a los deportistas tapatíos y, este miércoles 
acompañó a Lemus en la entrega de obra.
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La alcaldesa electa dijo que tendrá un gobierno de puertas abiertas.

Gerardo Quirino participó en el inicio de la 
entrega-recepción.
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Asegura Quirino que dará continuidad a lo bueno en Tlajomulco
Redacción/Quadratín Jalisco

El presidente electo de Tlajomulco 
de Zúñiga, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, aseguró que dará 

continuidad a todo lo positivo que se 
hizo durante la presente administración 
en el municipio. Indicó que el trabajo en 
equipo y el trabajo, serán las claves.

Se instaló el Comité de Entrega-
Recepción de la Administración de 
Tlajomulco de Zúñiga y sus miembros 
rindieron protesta en la sala de sesiones del 
Centro Administrativo Tlajomulco (CAT).

“Queremos dar continuidad a lo bueno 
que se está haciendo y demostrar que 
siempre podemos más, con todas las 
áreas de oportunidad que tengamos 
que hacer frente (…) vamos a necesitar 
trabajar en equipo, la elección ya quedó 
a un lado y sabemos que contamos con 
todos ustedes para que juntas y juntos 
hagamos de este proceso una base sólida 
para que todo lo que está por venir sea 
positivo”, aseguró Velázquez Chávez.

El proceso de Entrega-Recepción 
consiste en preparar y entregar 
los recursos materiales, humanos, 

financieros, además de los documentos 
e información generada a quien llegará a 
formar parte del nuevo gobierno, en este 
caso, Gerardo Quirino.

Agradeció la disposición de todos los 
miembros del comité, presidido por 
el alcalde interino, Gerardo Trujillo 
Vega, por todo el trabajo que 
han hecho hasta ahora, y por 
su colaboración para que 
este proceso se realice 
conforme a la ley y 
de la mejor forma 
posible.

Delgadillo incluso tiró 
algunas canastas en la 
cancha de básquetbol 
y felicitó las decisiones 
que se tomaron en 
coordinación con los 
vecinos de la zona 
para que esta unidad 
deportiva sea una 
realidad.

CHÉCALO

En sus redes sociales, Verónica 
Delgadillo compartió un video 
junto al gobernador electo, donde 
se congratuló de que el gobierno 

encabezado por Lemus en la capital 
del estado haya transformado espacios 
a los que ya no se les daba uso, en 
lugares para la práctica deportiva y la 

convivencia familiar sana. 
Este lugar ahora tiene canchas nuevas 

y a petición de los vecinos se convirtió 
en una unidad que ahora disfrutarán 
chicos y grandes. A la entrega acudió 
también Francisco Ramírez Salcido, 
alcalde electo de Guadalajara quien 
ha dedicado gran parte de su agenda 
a hacer entrega de las obras iniciadas 
en el gobierno de Lemus, dando 
cumplimiento a sus promesas.
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Capacita CEDHJ a familiares 
de desaparecidos en Jalisco

Se les informó sobre los deberes de las instituciones relacionadas con el 
seguimiento a las denuncias por personas que no han regresado a casa

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para darles a conocer los deberes 
que deben atender las principales 
instituciones relacionadas con 
el seguimiento a denuncias por 

la desaparición de personas, y otorgar 
información sobre las acciones realizadas 
ante este hecho, la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos llevó a cabo la 
capacitación de colectivos de familiares 
de quienes ya no regresaron a casa.

La presidenta de la CEDHJ, Luz del 
Carmen Godínez González, aseguró que 
la defensoría está enfocada en apoyar a 
los integrantes de colectivos. “De verdad 
cuenten con nosotros, yo de manera 
personal estoy ocupada y preocupada por 
apoyarles, cuenten con el compromiso 
personal e institucional, lo que necesiten”.

Aseguró también que las puertas de la 
CEDHJ están abiertas para escuchar a 
familiares de personas desaparecidas y 
para trabajar en conjunto.

Por su parte, el primer visitador 
general, Javier Perlasca Chávez, explicó 
la diferencia entre la desaparición 
forzada y la desaparición cometida por 
particulares.

Recordó que se trata de un delito que 
se persigue de oficio y que no prescribe, 
por lo que la investigación no se puede 
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Participaron cuatro colectivos de búsqueda de personas.

Los organizadores 
explicaron el proceso 

de inscripción.
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Convocan al Premio Nacional de la Cerámica en Tlaquepaque 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Centro Cultural el Refugio recibirá 
la realización de la edición 47 del 
Premio Nacional de la Cerámica, 

cuya convocatoria fue presentada este 
miércoles por la presidenta municipal 
interina de Tlaquepaque, Adriana 
Zúñiga, así como por la directora del 
premio, Yunuen Mora, Mario Limón 
Carranza, director de Gestión Integral 
de Proyectos del Gobierno del Estado 
y Rodolfo Padilla, presidente ejecutivo 
del Patronato Nacional de la Cerámica.

Este certamen, que se llevará a cabo el 
19 de julio de 2024 en el Centro Cultural 
El Refugio, busca destacar a artesanos, 
artistas y ceramistas de todo México 

que utilizan la arcilla y el fuego en sus 
creaciones.

La convocatoria incluirá múltiples 
categorías como cerámica 
contemporánea, alfarería vidriada sin 
plomo, cerámica tradicional, escultura 
en cerámica, cerámica en miniatura, 
cerámica navideña y figura en arcilla. 
Este año, se introduce el reconocimiento 
al Talento Juvenil, que se une al Talento 
Infantil reflejando así el compromiso 
con las nuevas generaciones de 
creadores.

Durante la presentación, la alcaldesa 
destacó la importancia del Premio 
Nacional de la Cerámica para promover 
la identidad y el talento de los artesanos 

de los 32 Estados de México, con una 
premiación superior a un millón 800 
mil pesos. Además, invitó al público 
a participar en la expo venta que se 
llevará a cabo del 20 al 27 de julio en el 
Centro Cultural El Refugio, como parte 
de las actividades para apoyar a los 
participantes.

Por su parte, Mario Limón Carranza, 
director de Gestión Integral de 
Proyectos del Gobierno del Estado 
de Jalisco, subrayó la relevancia de 
Jalisco como centro neurálgico del arte 
artesanal en México, el cual se destaca 
por su diversidad y creatividad en 
obras utilitarias y decorativas, tanto en 
miniatura como en formato grande.

Los colectivos que 
participaron fueron 
Familias Unidas por 
Nuestros Desaparecidos 
Jalisco, Entre el Cielo y la 
Tierra Oficial, y Corazones 
Unidos en Busca de 
Nuestros Tesoros.

QUE NO
SE TE PASE

a la libertad provisional o anticipada, ni 
remisión de la pena.

Los integrantes de los distintos 
colectivos expresaron sus dudas a 
los encargados de la capacitación, 
mismas que fueron resueltas durante 
este proceso. El organismo tiene el 
interés principal de asegurarles a los 
colectivos que está presente en el 
acompañamiento de búsqueda de sus 
familiares.

archivar, y que los elementos policiales 
están obligados en todo momento 
a realizar indagatorias para lograr el 

esclarecimiento de los hechos.
Además, explicó Perlasca Chávez, 

quien comete el delito no tiene derecho 
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Chivas anuncia oficialmente 
la baja de Ronaldo Cisneros

El jugador había sido 
cepillado durante todo 

el torneo anterior, 
en el que solamente 

vio acción durante 16 
minutos en la Liga MX 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas hizo oficial la noche del 
miércoles la cuarta baja en 
su plantel, de cara al Torneo 
Apertura 2024 de la Liga MX, 

que arranca este fin de semana. 
El equipo que dirige el argentino 
Fernando Gago ya no podrá 
contar con los servicios del centro 
delantero Ronaldo Cisneros, quien 
ahora continuará su carrera con el 
Querétaro.

“Gracias por tu compromiso un 
día sí y el otro también, Ronaldo 
Cisneros. Mucho éxito en tu nuevo 
reto”, escribió el Guadalajara a través 
de sus redes sociales en un escueto 
mensaje con el que anunciaron la 
salida del futbolista. Así, se consumó la 
cuarta baja del equipo, sumado a José 
Juan Macías, Miguel Jiménez y Eduardo 
Torres.

De inmediato, le dio la bienvenida su 
nuevo equipo, con el que ya trabajaba 
desde hace algunos días. Solamente 
hacía falta el anuncio oficial por parte 
de los clubes, que finalmente se dio 
el miércoles. “Ya está aquí. Ronaldo 
Cisneros se suma a la delantera del 
Querétaro para la próxima temporada, 
listo para dejarlo todo en la cancha. 
Bienvenido”, publicaron los Gallos 
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Ronaldo Cisneros continuará su carrera en Querétaro. 

Este jueves el silbatazo inicial se escuchará a 
las 21:06 horas. 
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Chivas Femenil abrirá el torneo frente a las Bravas
César Huerta/Quadratín Jalisco

La pausa ha terminado en la Liga 
MX Femenil. El Torneo Apertura 
2024 arranca este jueves y el 

Rebaño Sagrado entrará en acción de 
inmediato para arrancar la campaña. 
Chivas debutará visitando a las Bravas 
de Ciudad Juárez y desde el inicio 
buscará dar pasos firmes en busca 
de recuperar el protagonismo que ha 
perdido recientemente.

El partido de la primera jornada 
del certamen se disputará en el 
Estadio Olímpico Benito Juárez. 
Esta programado que el silbatazo 
inicial se escuche a las 21:06 horas. 
Joaquín Moreno llegó a la banca del 
Guadalajara como técnico interino y 
recibió el respaldo para quedarse de 
forma definitiva al frente del equipo. 
Tendrá un difícil compromiso con las 
rojiblancas.

El Rebaño Sagrado contrató tres 

refuerzos durante la pausa de 
pretemporada. Yamile Franco, Joselyn 
de la Rosa y Alexxandra Ramírez 
llegaron con la ilusión de redondear 
un plantel que se ha quedado 
corto en instancias importantes 
durante los últimos torneos. 
Las tres hicieron el viaje 
a Ciudad Juárez y 
están a la orden del 
entrenador si las 
requiere.

Blancos a través de redes sociales.
De esta forma, el Guadalajara sigue 

acomodando en otros equipos las 
piezas con las que ya no contaba 
el técnico Fernando Gago. Ronaldo 
Cisneros había sido cepillado durante 
todo el torneo anterior, en el solamente 
vio acción durante 16 minutos en la Liga 
MX, además había jugado 45 minutos 
en Copa de Campeones de la Concacaf.

Ronaldo Cisneros continuará su 
carrera con el Querétaro y su baja se 
une a la de José Juan Macías, centro 
delantero que fue enviado a Santos 
Laguna, además de Miguel Jiménez, 
quien ahora será portero del Puebla y 
Eduardo Torres, mediocampista que 
vestirá la camiseta del Mazatlán a partir 
del torneo que arranca este fin de 
semana.

En cuestión de altas, Chivas 
solamente ha anunciado como 
refuerzos al mediocampista 
mexicano Omar Govea (proveniente 
del Monterrey), así como los 
mexicoestadounidenses Fidel Barajas 
(extremo que llega del Real Sal Lake 
de la MLS) y Daniel Aguirre, quien 
militó recientemente en el Galaxy de 
Los Ángeles. 
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